
АННОТАЦИЯ 

 

Весь дипломный текст работы включает 87 страниц. Основной текст 

работы изложен на 53 страницы, включает 3 рисунка и  8 таблиц. Приложения 

занимают 26 страниц. Список использованных источников составляет 55 

наименований (3 страницы).  
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Объект исследования: удовлетворенность браком у верующих и 

неверующих женщин. 

Предмет исследования: взаимосвязь удовлетворенности браком и 

представления о себе у верующих и неверующих женщин. 

Цель исследования: выявить взаимосвязь удовлетворенности браком и 

представления о себе у верующих и неверующих женщин 

Методологическую базу исследования представления о себе составили 

идеи К.Рождерса и В.В Столина. Согласно К.Роджерсу, Я-концепция означает 

представление человека о себе самом. Ее содержание является продуктом 

социализации личности. Я-концепция помогает человеку интерпретировать 

собственный опыт, является источником ожиданий в межличностных 

отношениях. В.В.Столин рассматривает связь самоотношения с отношением к 

другому. С его точки зрения представление о себе -  это продукт самосознания, 

а также фактор детерминации поведения человека, такое внутриличностное 

образование, которое определяет направление его деятельностей, поведение в 

структуре выбора и контакты с людьми. Методологическую основу 

исследования удовлетворенности браком составили работы Е.Ю. Алешиной. 

Она понимает удовлетворенность браком как характеристику субъективной 

оценки каждым из супругов характера их взаимоотношений. Семья при этом 

рассматривается с точки зрения ее собственных динамических изменений, 

аналогичных процессам в малой группе. Удовлетворенность браком 

определяется тем этапом жизненного цикла семьи, на котором в данный 

момент находится супружеская пара. Большое влияние на удовлетворенность 

браком оказывает появление в семье ребенка. 

Установлено, что среди верующих женщин преобладает представление 

о себе как о подозрительной и авторитарной личности, а среди неверующих – 

альтруистической и зависимой личности. Менее всего для верующих женщин 

характерно представление о себе как о альтруистической личности, а для 

неверующих – подчиняемой личности. Удовлетворенность браком у 

верующих женщин выше, чем у неверующих. Женщин, неудовлетворенных 

браком, а также с переходным уровнем удовлетворенности браком в два раза 



больше среди неверующих, чем среди верующих участниц исследования. 

Верующие чаще оценивают свой брак как удовлетворенный, чем неверующие.  

Существует взаимосвязь между представлением о себе и 

удовлетворенностью браком у верующих и неверующих женщин.  

Среди верующих женщин выявлена взаимосвязь между параметрами–

«Авторитарный», «Эгоистический», «Агрессивный», «Подозрительный», 

«Подчиняемый», «Зависимый», «Дружелюбный», «Альтруистический» и 

удовлетворенностью браком. Среди неверующих - между параметрами 

«Авторитарный», «Эгоистический», «Доминирование» и удовлетворенностью 

браком.  

Полученные эмпирические данные можно использовать в 

психологическом просвещении и консультировании при решении проблем 

межличностного взаимодействия супругов, работе с самооценкой, а также при 

разработке развивающих и коррекционных программ, направленных на 

оптимизацию и коррекцию общения и взаимодействия супругов.  

Материалы и результаты дипломной работы были получены на 

основании достоверных источников и самостоятельно проведенных 

теоретического и практического исследований. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ANNOTATION 

 

The entire thesis text includes 87 pages. The main text of the work is presented 

on 53 pages, includes 3 figures and 8 tables. The applications take up 26 pages. The 

list of sources used is 55 titles (3 pages). 

Keywords: SATISFACTION WITH MARRIAGE, SELF-IMAGE, 

BELIEVERS, NON-BELIEVERS 

Object of research: satisfaction with marriage in believers and non-believers 

women. 

The subject of the study: the relationship between marriage satisfaction and 

self-image in believing and non-believing women. 

The purpose of the study: to identify the relationship between marriage 

satisfaction and self-image in religious and non-religious women 

The methodological basis for the study of self-image was formed by the ideas 

of K. Rogers and V. V Stolin. According to K.According to Rogers, the I-concept 

means a person's idea of himself. Its content is a product of the socialization of the 

individual. The self-concept helps a person to interpret their own experience, is a 

source of expectations in interpersonal relationships. V. V. Stolin considers the 

relationship of self-relationship with the relationship to another. From his point of 

view, the self - image is a product of self-consciousness, as well as a factor of 

determining human behavior, such an intrapersonal education that determines the 

direction of his activities, behavior in the structure of choice and contacts with 

people. The methodological basis for the study of marriage satisfaction was the work 

of E. Yu. Aleshina. She understands satisfaction with marriage as a characteristic of 

the subjective assessment of each of the spouses of the nature of their relationship. 

The family is considered from the point of view of its own dynamic changes, similar 

to the processes in a small group. Satisfaction with marriage is determined by the 

stage of the family life cycle at which the married couple is currently located. The 

appearance of a child in the family has a great influence on the satisfaction of 

marriage. 

It is established that among religious women, the predominant image of 

themselves as a suspicious and authoritarian person, and among non – believers-an 

altruistic and dependent person. It is less common for religious women to think of 

themselves as an altruistic person, and for non – believers to think of themselves as 

a submissive person. Religious women are more satisfied with marriage than non-

believers. Women who are dissatisfied with marriage, as well as with a transitional 

level of satisfaction with marriage, are twice as much among non-believers as among 

the religious participants of the study. Believers are more likely to rate their marriage 

as satisfied than non-believers. 



There is a relationship between self-image and satisfaction with marriage in 

believing and non-believing women. 

Among religious women, the relationship between the 

parameters"Authoritarian", "Egoistic", "Aggressive", "Suspicious", "Subordinate", 

"Dependent", "Friendly", "Altruistic" and satisfaction with marriage was revealed. 

Among non-believers-between the parameters "Authoritarian", "Selfish", 

"Dominance" and satisfaction with marriage. 

The obtained empirical data can be used in psychological education and 

counseling in solving problems of interpersonal interaction between spouses, 

working with self-esteem, as well as in the development of developmental and 

correctional programs aimed at optimizing and correcting communication and 

interaction between spouses. 

The materials and results of the thesis were obtained on the basis of reliable 

sources and independently conducted theoretical and practical research. 
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